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再舉一例，以電子聯盟共同採購，固然可以因為集體採購而降低價格，

使得各會員圖書館蒙利，然而值得深思的是，透過聯盟採購，容易造成各館

購買相同的電子資源，而使得館際之間的合作或資源共享產生困境。而當圖

書館因經費因素刪訂紙本期刊而改訂電子期刊時，由於許多電子期刊都以包

裹(Package)方式訂購，因此也可能有重覆性高，或是不符合圖書館原本的館

藏政策，但却只能勉強照單全收。這些問題原本並不會發生在紙本期刊的訂

購上，却在電子期刊的訂購上發生了。再者當圖書館因為採購電子期刊的套

裝包裹，而產生資料重覆的問題時，其實也是一種圖書館重複付費的浪費。

在原本基於經費減縮而採行的節省經費方案，無形中反而成為一種浪費資源

的方式。這些問題都很值得圖書館在面臨大環境改變，而力圖轉型，以求追

上時代潮流的同時，更深切的加以思考。 

整場研討會，因為與會的演講者，都是目前活躍在圖書資訊界的學者專

家，每個人都在各自的研究領域內有精闢的見解與成就。我自己覺得研討會

唯一美中不足之處，就是每一位講者的時間太短，總覺得倉促而難掩遺憾。

不過，對於自己能夠參與這場盛會，得以學習到許多這個工作領域內新的知

識，就有如閱讀了一本精釆的好書，也像是聆聽了一場美好的音樂會，心中

真是充滿感激。 

目前中興大學圖資所已將研討會的講稿上傳至研討會的網站，有興趣的

同仁可以上網站下載：http://www.nchu.edu.tw/~gilis/conference/2.htm 

 

訊息 

東海大學圖書館大事記 

民國 95 年 1 月 1 日至 1 月 31 日 

01.04 上午 9 時，校長給全校師生一封<關於「市政路延伸路段通過本校農牧

場東側案」之校長公開說明信>。 

01.05 下午 2 時 10 分，資管系於社科院 SS101 邀請交通大學教授兼圖書館副

館長柯皓仁博士主講「數位圖書館與知識管理」，本館計有館長室李玉
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綏專門委員、林幸君小姐，參考組張秀珍組長、曾奉懿小姐、陳勝雄先

生，採編組楊綉美組長、林靖文小姐、陳婷婷小姐，期刊組王畹萍代組

長、翁明枝小姐、黃國書先生、施麗珠小姐、謝心妤小姐及特藏組謝鶯

興先生等十餘位同仁參加。 

01.06 館長室轉發總統於 94 年 12 月 28 日華總一義字第 09400212621 號令公

布「大學法修正案」之修正後條文。 

01.11 下午 5 時，東華大學中文系程克雅教授來電詢問《東海大學圖書館館

訊》發行事宜，並代浙江省杭州市浙江大學古籍研究所許建平教授索閱

《館訊》。 

01.17 館長室李玉綏專門委員，期刊組王畹萍代組長、謝心妤小姐，流通組陳

麗雲組長及參考組陳勝雄先生、採編組陳婷婷小姐等人，參加於中興大

學舉行之「數位時代圖書館館藏發展研討會」。 

01.18「東海大學全校網站設計比賽」票選活動，於下午 12 時截止，本館網

站共獲 5513 張票選，高居「最佳單位網站」榜首。 

01.20 上午 10 時 30 分，於良鑑廳舉行 94 學年度第 1 次全館館務會議。 

01.25 因應「圖書館組織再造」及「館員工作輪調」需要，館長指示：請各組

組長及各組同仁填報現行「工作職掌要述」。2 月 13 日交至組長處彙整

後，於 2 月 15 日前送交館長室。 

01.26 就良鑑廳漏水工程維護問題，利用春節假期閉館(2 月 2 日至 8 日)期

間，進行中庭部份防水施工工程，原有中庭的花草，歡迎有興趣種植的

同仁帶回照顧。 

01.26 至 2 月 8 日，春節假期，全校停止上班上課。各單位依例派人輪值，以

維護各區域之安危，今年由採編組林靖文、胡仲平，期刊組施麗珠、謝

心妤、翁明枝及流通組賀新持等同仁依次輪流值班。 

 

 

 


